





- 「駄菓子屋おきく堂」清水結来(3年生) 第46回全国高校総合文化祭東京大会出品作品
- △※□の食卓」白石明日香(R3年度卒) 「心淵」矢野帆乃香(H28年度卒)
- 「佐野さん日本を背負って交換留学に行く」共同制作(H26年度卒)



前 会 道

愛媛県西条市明屋敷 234 愛媛県立西条高校内 電話・FAX 0897-53-2192 saijodozen@yahoo.co.jp

# 美術部顧問

具現化する行為です。 いていると言ってもよいと思いま 出来た時の歓びを味わうために描 引き出すこと」「自分の美意識を ることは 絵の制作は、その人の趣向や思 (目に見えない内なる世界) 付けないこと」の2点です。 「生徒の良さや面白さを それを表現 を

成長を確認していきます。 デッサン等で表現力や観察眼を磨 品作品の制作の繰り返しです。 毎日の部活動は、 コンクール作品の制作でその サンそしてコンクールへの出 クロッキーや

品し、 ます 2カ月以上かけて作品制作に挑み もので、 ハイ出場を賭けた県総体のような 文化祭は、 令和3年度の結果は、 コンクールの中でも県高校総合 優秀賞 全国大会出場を目指し、 審査員賞1名と高い評 体育部でいうインター (作品①) 1 名、 5名が出 奨

高校総合文化祭に出品・出場しま 日に東京で開催される第46回全国 価を頂きました。 優秀賞を受賞した作品と生徒 令和4年7月31日から8月4

~自分にしか描けない世界を追究する~ なる世界を描き出す す。東京近郊の皆様、是非見に行っ

私が美術部の指導で心掛けてい

そのアイデアの良さで全国 対して一枚の漫画を描き、 大会出場が決定します。 この大会は、 予選課題に

令和3年度の予選課題は

漫画を掲載しておきます。 今までの大会予選で描いた 笑って頂けるでしょうか。 くのが一番です。紙面下に、 ぶりは描いた漫画を見て頂 難しさ、そして生徒の奮闘 画が在宅勤務を題材にした 作品⑤です。 「在宅○○」そこで描いた漫 まんが甲子園の醍醐味と ロナ感染症に関連し どうでしょう。 た

# 受賞した作品の中で、 てみて下さい。 紙面左上には、 近年、 内なる世

泉

界を表現した印象的な作品 (②~④) を掲載しておき

# アイデアで勝負

全国まんが甲子園大会出場

果たしました。 り7回目の全国大会出場を 年この大会にチャレンジ が高知で夏に開催される全 国まんが甲子園。 アイデアのガチンコ勝負 令和3年度は、 本校は毎 2年ぶ





しんで頂けると嬉しいです。

れらの課題を料理されますか。 あなたならどんなアイデアでこ

⑤ 第30回大会課題「在宅〇〇」

⑥ 第28回大会課題「スーパーボランティア」 第25回大会課題「情報流出」

叶いませんでした。



震撼させる危機が連続します。 会員の皆様には、この信じ難い 会員の皆様には、この信じ難い

音及し、治療薬の開発も一定進捗、 治療法も初期の試行錯誤を脱した おうですから、いま暫く辛抱すれ ようですから、いま暫く辛抱すれ ば、保健衛生上の危機は克服でき るものと期待するところです。し かし、この間普及したテレワーク とかオンライン授業等、IT技術 が都市や居住、交通、労働、教育 などのあり様をどのように、どの 程度変えるのか、社会の将来には 程度変えるのか、社会の将来には などのあります。

シアは、グルシアにもチェチェンシアは、グルシアにもチェチェンです。多くの人命が失われていることに胸が痛みます。また、戦後平和体制に重大な責任を負うべき国連安保理常任理事国が行った国際法無視の行為ですから、救いがありません。しかし、冷静に振りありません。しかし、冷静に振りありません。しかし、冷静に振りなってみれば、ソ連時代も含め口シアは、グルシアにもチェチェン

が停滞しております。そのため、 にも軍事進攻しましたし、「プラ る機会を得ることも、 生と会員の皆様とが親しく懇談す 直近二年間在任された白木校長先 各地区総会はもとより、 瀕しているのですから心配です。 ためのメカニズムが崩壊の危機に ないことなのかも知れません。 らないけれども、驚くには当たら 過去がありますから、 いても戦車で主権国家を蹂躙した ·のご招待、道前塾などの諸活動 このような中、私達の道前会も の春」、「ハンガリー動乱」にお れにせよ、世界平和を維持する 残念ですが、 あってはな 卒業五十

ロナからウクライナ、世界を

それでも、「制服リカちゃん人 形の企画販売」で好評をいただい たことや「日本を動かす名門高校 たことや「日本を動かす名門高校 といったトピックスもありまし るといったトピックスもありまし た。因に、取材に来られた猪熊記 た。因に、取材に来られた猪熊記 た。因に、取材に来られた猪熊記 た。因に、取材に来られた猪熊記 た。因に、取材に来られた猪熊記 た。 五島高校、園部高校、鹿 島高校、五島高校だと教えられま した。

もの優秀賞に輝き、まんが甲子園、SH関連の全国コンクールで幾つ場を果たしましたし、学業でもS野球部は久々に秋の四国大会出

鉱をテーマとしたクラウドファン鉱をテーマとしたクラウドファンのご支援もあり見事成就しておりのご支援もあり見事成就しております。進学についても、国公立合格者一○○人の大台を超えましたのでこのあたりのところはご安心ください。

結びに、これから世界は更に不 留意され、ますますご活躍いただ い申し上げますとともに、健康に い申し上げますとともに、健康に いまされ、ますますご活躍いただ



でございます。今になって思えば、
て4年間勤務して以来の西条高校
実は平成元年に新規採用教員とし
学博物館から赴任いたしました。
学問ので、私はこの度の人事異動で、

私の教師としての始まりは香川、私にとって、愛媛県に帰ってきて、愛媛県に帰ってきてがいます。

鮮明に覚えています。 県の尽誠学園高校でした。今から 分驚き、感謝いたしましたことを 先生方には一切させません。」と から「寄付金を集める等の業務は がありました。その際に、 時代はどうしたわけか甲子園に縁 高校もまた、 4回出場しました。そして、西条 で3年間勤務した間に甲子園には 思えば、野球の一番強かった時代 に専念させていただけたことに随 言っていただき、通常の教育活動 子園に出場するという、私の新採 子園出場し、 4年目の夏に再び甲 赴任したその春に甲 道前会

れの生徒を見据え、 でした。力のある先生が、それぞ す教員になりたい」と思ったもの が下がる思いでした。自分も本校 熱心な指導をしておられ、 毎年実践しました。先輩教員自身 学の試験問題が詰まっている本 の先輩教員のような「生徒を伸ば を夏までに全問解け。」と言われ、 立大学の二次試験及び主な私立大 いのだから、本校で教える限りは す。「お前は、進学校の経験がな 。大学入試問題正解』(全国の国公 当時、先輩教師も厳しかったで 、自らを律し、生徒に対して日々 的を射た指導

はいでご ているとおり、力と熱とに伸びゆであった い学校です。校歌一番にも歌われめったこ ていく。西条高校は、今も昔も熱ってきて を熱心に行い、生徒が確実に伸び

くところです。

本年度はスーパーサイエンスハイスクール(SSH)事業5年間イスクール(SSH)事業5年間をいう節目の年です。「有法子」の精神を受け継ぎ、す。「有法子」の精神を受け継ぎ、本校にとってさらなる飛躍の年と本をることができますように全力でなることができますように全力でなることができますように全力でなることができますように全力でなることができますように全力では関い申し上げます。

たします。 最後になりましたが、皆様方の 最後になりましたが、皆様方の はずますの 御発展を に、道前会のますますの 御発展を に、道前会のますますの 御発展を はなりましたが、皆様方の します。



ています。また、在任中は、道前活を終えることとなりました。教員生活の最後の二年間を母校で過ごせたことを大変ありがたく思っての三月で、三七年間の教員生

思っています。 ことを非常に申し訳なく、 等も開催されず、 ご挨拶もできずに退職してしまう ナ禍の中で、本部や各支部の総会 です。ただ、この二年間は、 情をいただき感謝の気持ちで一杯 会の皆様から数多くの温かいご厚 皆様にきちんと 残念に コロ

生徒たちは、抜群の教育環境の

中でも生徒たちは常に前向きに取 事や部活動にも大きな制約をかけ 晴らしいと改めて実感していま 器にして大学の推薦入試で合格す を果たしたり、SSHの成果を武 を追うごとに課題研究の質も向上 ました。特に進学においては、こ ざるを得ませんでしたが、そんな す。学習活動はもちろん、学校行 ましたが、やはり西条高校生は素 る生徒も増えています。 を受けて四年がたちましたが、年 スハイスクール(SSH)の指定 の努力に頭が下がります。また、 学へ合格するなど、生徒や先生方 れまでにない数の生徒が国公立大 り組み、大きな成果を上げてくれ 文部科学省からスーパーサイエン ある種、 各種コンテスト等で上位入賞 特異な二年間ではあり

園をかけて四国大会に進出したこ 会の県大会で準優勝し、選抜甲子 くれており、頼もしい限りです。 を中心に素晴らしい成績を上げて 陸上競技部、柔道部、合唱部など ル部、ソフトテニス部、弓道部、 球部については、昨年の秋季大 部活動においても、ソフトボー

> とは記憶に新しいのではないかと 期待を膨らませています。 甲子園出場も夢ではないと大いに 思います。この夏は、久しぶりの

とを大変心強く思います。皆様方 世話になりました。至る所に本校 母校の発展を見守っていきたいと す。四月からは私も一会員として、 とも何卒よろしくお願いいたしま て西条高校は発展していけるもの のご協力、ご支援があってはじめ ださる方が数多くいらっしゃるこ 常に気にかけ、温かく見守ってく 前会のありがたさを何度も感じま いただいたりすることが多く、道 で助けていただいたり、励まして の卒業生がおられ、いろいろな面 いく中で、本当に多くの皆様にお 活躍することを願っています。 して自信と誇りを持って県内外で この生徒たちが、本校の卒業生と めに懸命に努力しています。将来、 ともに、進路目標を実現させるた 成すべく、熱心に部活動に励むと もと、「質の高い文武両道」を達 この二年間、学校運営を行って 確信しておりますので、今後 た。全国各地に、母校を愛し、

様方のご健康とご活躍を心より祈 いただきます。 念申し上げ、 今後ますますのご発展と会員の皆 最後になりましたが、 お礼の言葉とさせて 道前会の

全国大会へ出場しています。他、

場しています。

思います。

うに思います。 状況に戻そうとした一年だったよ 夫をして少しずつコロナ禍以前の は、主催者側・参加者側双方で工 続いておりますが、令和三年度 まだまだ予断を許さない状況が

を送っています。 部活動に励み、有意義な高校生活 の下、多くの生徒が学業とともに 全校生徒の九二・八%で、文武両道 令和三年度の部活動加入率は、

では陸上競技部女子百メートル・ 会に出場し、新人大会や選抜大会 が秋季県大会で準優勝して四国大 が出場しています。また、野球部 ライ百メートル・同二百メートル 部・少林寺拳法、水泳男子バタフ トル、柔道部女子個人、社会活動 跳・女子七種競技・女子四百メー トボール部、陸上競技部女子走高 の部以外に弓道部女子個人、ソフ 出場しました。四国総体には前述 トテニス部女子個人が三位に入賞 百九十五名が参加しました。ソフ 運動部においては、 全国高等学校総合体育大会に 県総体に

充実しました。

舞)及び美術・マルチアート部の一 文化祭(和歌山大会)に科学部(地 するなど、体育部・文化部ともに 賞をはじめとする多くの賞を受賞 科学部(化学)が高校化学グランド 解部が観光甲子園2021の決勝 がまんが甲子園の、ESS国際理 ほかにも、美術・マルチアート部 京大会)に出場を決めています。 部(地学)と社会活動部(吟詠剣詩 名の生徒が参加し、合唱部と科学 受賞しました。県高文祭には百十 出場し、科学部(地学)が優秀賞を コンテスト最終選考会審査委員長 書道展で特選等の入選を果たし、 展などのいくつかの全国レベルの まで進み、書道部は全国高校書道 学)と社会活動部(吟詠剣詩舞)が 人が令和四年度の全国総文祭(東 文化部では、全国高等学校総合

グや馬術も全国レベルの大会に出 社会活動部のスポーツクライミン 林寺拳法女子組演武の部(自由)が 国大会に出場し、社会活動部・少 子個人、柔道男子団体・個人が四 二百メートル、ソフトテニス部男 急拡大によって愛媛県全体での中 部それぞれの部員たちは、 部・日本音楽部・合唱部・吹奏楽 た。次回令和四年度も八月十三日 年同様八月十三日に西条市総合文 とうございました。なお、道前会 御芳志を賜りました。誠にありが (土)に実施する予定です。 ダンス 止要請があり、実施を断念しまし なって新型コロナウイルスの感染 めておりましたが、発表会直前に 化会館で実施する方向で準備を進 恒例の芸術文化発表会ですが、例 にも協賛していただいております るに当たり、道前会よりその都度 令和三年度も全国大会に出場す この発

> 表会を励みに練習に打ち込んでい だければ幸いです。 ひご観覧いただき、 ただけるようになりましたら、ぜ ます。状況が改善され、ご来場い 励ましをいた

援をいただきますようお願い申 れましては、今後とも温かいご声 と思います。道前会の皆様におか 精神の下、部活動や勉学に励む、 上げます。 心身共に成長した生徒を育てたい これからも、校訓の文武両道の

# 全国大会出場者

# 【体育関係】

・ソフトテニス部女子個人 ◎全国高等学校総合体育大会

# )全国高校選抜大会

社会活動部(少林寺拳法) 女子組演武の部

# 【文化関係】

◎全国高等学校総合文化祭

·科学部(地学) 自然科学部門

社会活動部(吟詠剣詩舞) 合同の部

# ◎まんが甲子園

・美術・マルチアート部

◎高校生国際美術展 書の部

◎全国高校書道展 ⑤国際高校生選抜書道展

)観光甲子園2021

·ESS国際理解部

◎日本学生科学賞中央審査 ◎SSH生徒研究発表会

◎朝永振一郎記念「科学の芽」賞 ◎高校化学グランドコンテスト

科学部(化学)

明治大学(一名)、同志社大学(二

人で受験率九十二・一パーセント

# 令和3年度 (R4・3)卒業生

令和4年3月31日現在

	区分							24- 1 334		短 大		専修学校	など	家事	±1×1740	=1
年度	科別	性別	国立大	公立大	国公立大 計	私立大	計	準大学	国公立	私立	計		内 予備校	手伝等	就職	計
	普 通 科		28	7	35	118	153	0	0	0	0	9	0	1	2	165
	百 迪 科	女	24	17	41	155	196	0	3	8	11	17	0	0	3	227
令和	国際文理科	男	3	0	3	11	14	0	0	0	0	1	1	0	0	15
3	(国際)	女	4	3	7	18	25	0	0	0	0	1	0	0	0	26
造	国際文理科	男	9	0	9	22	31	0	0	1	1	0	0	0	0	32
	(理数)	女	2	4	6	12	18	0	0	0	0	0	0	0	0	18
年度卒業生	商業科	男	0	0	0	5	5	0	0	0	0	2	0	0	8	15
土	向 未 付	女	0	1	1	24	25	0	1	7	8	2	0	0	3	38
	合 計		70	32	102	365	467	0	4	16	20	32	1	1	16	536
	普 通 科	男	2	0	2	6	8	0	0	0	0	0	0	0	0	8
既		女	0	0	0	2	2	0	0	0	0	0	0	0	0	2
既卒生	国際文理科	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
生	国际人坯料	女	0	1	1	0	1	0	0	0	0	0	0	0	0	1
	合 計		2	1	3	8	11	0	0	0	0	0	0	0	0	11
	総計		72	33	105	373	478	0	4	16	20	32	1	1	16	547

令和 3 年度 (R4.3) 卒業生 進路状況 (進学者
------------------------------

令和3年度(R4.3)卒業生 合格者数(延数

13 TH	节和 5 年度 (R4.5) 华耒主 连路休流 (连子有)															
		区分	大 学					34E 224		短大		専修学校	など	家事	T- T- WIT	=1
年度	科別性別		国立大	公立大	国公立大 計	私立大	計	準大学	国公立	私立	計		内 予備校	手伝等	就職	計
	普 通 科	男	26	7	33	34	67	0	0	0	0	6	0	1	2	76
令	百进科	女	24	17	41	48	89	0	3	0	3	14	0	0	3	109
和3	国際文理科	男	3	0	3	1	4	0	0	0	0	1	1	0	0	5
	(国際)	女	4	3	7	4	11	0	0	0	0	1	0	0	0	12
年度卒業生	国際文理科	男	9	0	9	3	12	0	0	1	1	0	0	0	0	13
卒	(理数)	女	2	4	6	3	9	0	0	0	0	0	0	0	0	9
業	商業科	男	0	0	0	5	5	0	0	0	0	2	0	0	8	15
王	日 未 付	女	0	1	1	10	11	0	1	6	7	2	0	0	3	23
	合 計		68	32	100	108	208	0	4	7	11	26	1	1	16	262
	普通科	男	2	0	2	0	2	0	0	0	0	0	0	0	0	2
既		女	0	0	0	1	1	0	0	0	0	0	0	0	0	1
既卒生	国際文理科	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
生	国际人坯科	女	0	1	1	0	1	0	0	0	0	0	0	0	0	1
	合 計		2	1	3	1	4	0	0	0	0	0	0	0	0	4
	総計		70	33	103	109	212	0	4	7	11	26	1	1	16	266

るところです。 パーサイエンスハイスクール 元マルチリーダー」の育成に、全 り組んでいます。地域を誇りに思 を迎え、全校生徒が課題研究に取 (SSH) の指定を受けて五年目 教職員一丸となって取り組んでい できる総合力を身に付けた「多次 い、地域に貢献でき、世界で活躍 先日入学式が挙行され、令和四

(一名)、東京理科大学(一名) り二十名)で合格者全体の六十五 し四十八名、共通テスト利用あ 徒が六十八名(共通テスト利用な 抜・学校推薦型選抜で合格した牛 公立大学合格者数のうち総合型選 学に十七名が合格しています。国 た。また、徳島大学医学部医学科 る京都大学に一名、大阪大学に す。内容においては難関と呼ばれ で得られた成果だと考えておりま 全教職員が受験指導に当たること であり、三年学年団が中心となり、 を通しての思考力・判断力・表現 けてからの四年間の課題研究など た。これもスーパーサイエンスハ 三名含む。)で二年続けて百名以 に一名、岡山大学に二名、愛媛大 力を高める取組が実を結んだ結果 イスクール(SSH)の指定を受 上の合格者を出すことができまし **大学においては、国際基督教大学** ハーセントを占めています。私立 **台格者の延べ数は百五名(既卒者 状況を振り返ります。国公立大学** さて、今春卒業した生徒の進路 九州大学に四名が合格しまし

> ました。 三百七十三名(延べ数)が合格し 松山大学(六十五名)など、合計 学 (五名)、関西学院大学 (八名)、 名)、立命館大学 (四名)、

二名、サービス職一名でした。公 短期大学に七名、専門学校に四名、 務員は、西条市役所一般四名でし 合計二十七名が進学しました。 し、民間は、製造職九名、事務職 に一名、私立大学に十五名、私立 就職では、全体で十六名が就職 商業科においては、国公立大学

験者数は四十八万八千三百八十四 度より平均点が十点以上ダウン から約五千人減少しましたが、受 五十三万三百六十七人となり前年 た。今年の本試験での志願者数は 点とどちらも大幅に低下しまし 四十四点、理系でマイナス五十九 ⅡB、日本史B、生物などで前年 した。科目別に見ると数学IA、 図表を活用していく姿勢が鮮明で 思考力を問うパーツとして資料、 の読み取りが必要になっており、 見られたものの、より丁寧な資料 べ、図表の量が減少した科目も なる傾向にあります。昨年に比 る時間はセンター試験時より長く が散見され、問題文の読解にかか や生徒のノートの形をとった資料 た問題が目立ちました。会話文 セスや日常生活の場面を題材にし た。全体的に授業での学習プロ し、九百点集計で文系マイナス 入学共通テスト」が行われまし 昨年度実施二年目となる「大学

関西大

対前年指数百一と前年並みとなり は四十二万八千六百五十七人で、 加しました。国公立大学志願者数 と前年と比べて四千二百七十人増

す。「早慶上智」、「MARCH」、「関 となどを背景に二年連続で減少が 出願校を絞る受験生が多かったこ と増加しました。 では志願者数が増加に転じていま 続いていましたが、昨年度の入試 イルス感染拡大への懸念によって 方式の志願者数は対前年指数百六 関同立」の十二私立大全体の一般 口の減少に加えて、新型コロナウ 私立大学の志願者数は、受験人

実施したりと異例の入試となりま り、一部はオンライン形式にして 試験はグループ形式を取りやめた 通りとはいきませんでした。個別 向けのイベントも入試本番も例年 ディスタンスに気をつけながら生 試験の実施方式が見直され、面接 活を送る必要があったため受験牛 大きく受けました。ソーシャル 昨年度入試もコロナ禍の影響を

輩達への温かいご指導・ご支援を と考えています。今後とも母校の もと「主体的・対話的な深い学び」 賜りますようお願い申し上げます。 進路指導にご理解をいただき、後 実現が円滑に進む環境を作りたい ある取組を通して深い思考力を身 確かな基礎学力を身に付け、特色 スタイルの授業を積極的に実践し に付けた人材の育成に努め、進路 今年度も充実したICT環境の



進路課長

樋田

## 令和3年度一般会計決算報告書

令和3年4月1日~令和4年3月31日

(単位 円)

## 収 入

科	目	予 算 額	収入額	増 減	摘要
前期	月繰越金	3,777,102	3,777,102	0	
会	費	3,400,000	3,468,380	68,380	令和3年度分 1733.5件+1,380円
入	会 金	2,652,300	2,567,700	△ 84,600	全日制 774名 定時制 5名
手	数料	23,500	14,100	△ 9,400	名簿3冊
広	告 料	300,000	300,000	0	会報広告10件
雑	収入	50,098	548,118	498,020	利息(18) 寄附金(160,000) リカちゃん人形還元金(388,100) 他
合	計	10,203,000	10,675,400	472,400	

## 支 出

科		目	予 算 額	支出額	増 減	摘 要
総	務	費	600,000	452,790	147,210	振込手数料(266,664) 伊予銀行残高証明(440) 他
需	用	費	100,000	71,934	28,066	電気代(34,067) 他
通	信	費	150,000	127,604	22,396	電話・インターネット(90,909) 郵送料(36,695)
旅		費	300,000	0	300,000	
人	件	費	1,600,000	1,542,000	58,000	給料(840,000) 賃金(702,000)
事	業	費	3,600,000	3,097,596	502,404	会報(2,627,978) 全国補助(50,000) 卒業記念他(341,720) 芸文祝金(50,000) 他
会	議	費	100,000	0	100,000	
総	会	費	300,000	0	300,000	
予	備	費	3,453,000	2,000,000	1,453,000	任意積立金
合	Î	計	10,203,000	7,291,924	2,911,076	

収支差引額 収入額 10,675,400 - 支出額 7,291,924 = 繰越額 3,383,476

## 令和4年度一般会計収支予算書

令和4年4月1日~令和5年3月31日

(単位 円)

## 収 入

科		目	予 算 額	前年度予算額	増 減	摘 要
前期	月繰起	越金	3,383,476	3,777,102	$\triangle$ 393,626	
会		費	3,500,000	3,400,000	100,000	令和4年度分
入	会	金	2,675,100	2,652,300	22,800	全日制@3,300×800名 定時制@2,700×13名
手	数	料	23,500	23,500	0	名簿等
広	告	料	300,000	300,000	0	会報広告料 @30,000×10
雑	収	入	50,924	50,098	826	預金利息、寄附金等
合		計	9,933,000	10,203,000	△ 270,000	

## 支 出

科		目	予 算 額	前年度予算額	増 減	摘 要
総	務	費	600,000	600,000	0	振込手数料 他
需	用	費	100,000	100,000	0	電気代、複写機使用料
通	信	費	150,000	150,000	0	電話料、郵送料
旅		費	450,000	300,000	150,000	支部総会出席3名
人	件	費	1,600,000	1,600,000	0	給料、手当
事	業	費	3,600,000	3,600,000	0	会報発行、支部補助、全国大会等補助、 卒業記念品、卒業50年案内 他
会	議	費	100,000	100,000	0	評議員会、理事会
総	会	費	0	300,000	△300,000	
予	備	費	3,333,000	3,453,000	△120,000	
合		計	9,933,000	10,203,000	△270,000	

## 令和4年度事業計画書

- ◎ 会報の発行(第30号は2022年6月1日発行予定)
- ◎道前塾・移動道前塾の開催(開催日時・講師は未定)
- ◎支部活動への助成
- ◎ 同期会開催等への支援・協力(資料作成・卒業50年目の卒業式への案内等)
- ◎卒業生へ記念品の贈呈(卒業証書ファイル・道前賞)
- ◎新入生へ絵葉書の贈呈(我が母校)
- ◎生徒の全国大会出場へのお祝い(高体連・高野連・高文連・全日本合唱連盟主催)
- ◎文化祭における在校生への啓発活動(道前会コーナーの開設)
- ◎文化部発表会の助成

## 令和3年度積立金会計決算報告書

令和3年4月1日~令和4年3月31日 (単位 円)

前期繰越額 4,000,000 (任意積立金) 当期積立額 2,000,000 (任意積立金)

当期取崩額 0 次期繰越額 6,000,000

## 令和3年度全国大会出場祝基金会計決算報告書

令和3年4月1日~令和4年3月31日

前期繰越額 1,864,584 当期積立額 0 当期取崩額 440 受取利息 16 次期繰越額 1,864,160

## 令和3年度末財産目録

令和4年3月31日 (単位 円)

預 金

東予信用金庫普通預金 6,650,340 愛媛銀行普通預金 1,864,160 ㈱ゆうちょ銀行振替口座 2,731,402 伊予銀行普通預金 1.734

> 資産合計 11,247,636 内

> > 任意積立金 6.000.000 全国大会出場基金 1,864,160 一般会計繰越金 3.383.476

## 監查報告書

適正な会計処理・報告がなされていると認めます。 令和4年4月5日

会計監査 表 放

# shima 使用帝任

# 令和3年度年間行事

令和3年4月~令和4年3月

## 令和3年

4月7日(水) 令和3年度会計監査

4月8日(木) 令和3年度入学式

4月16日(金) 会報委員会

6月17日(木) 理事会

7月15日(木) 理事会

8月13日(金) 芸術文化発表会(中止)

9月7日(火) 運動会 (無観客)

9月28日(火) 文化祭

10月29日(金) 制服リカちゃん人形発送開始

11月18日(木) 理事会 12月16日(木) 理事会

## 令和4年

2月28日(月) 卒業式予行・道前会入会式 3月1日(火) 令和3年度卒業式(第122回)

3月24日(木) 理事会・会報委員会

関わる意識を強く持つようになり、

全ての教職員、生徒がSSH事業に した。その結果、年を追うごとに、

全校体制で取り組む雰囲気が醸成さ

中止するなど、一昨年度に続いてコ

昨年度は、2年連続で海外研修を

向けて準備を進めているところです。

れています。

現在、

Ⅱ期目の申請に

ロナ禍による大きな制約を受けまし

年度当初から様々な代替案を立てて

画的に研修を進めることができま

その一つがオンライン海外研

た。しかし、そうした中にあっても、

修です。

1年生21名が参加し、

# SSH(スーパーサイエンスハイスクール)の取組について

リスのキャリーウィズ・カレッジと

取り組みます。 実験等体験的・問題解決的な学習に 実践を行い、課題研究をはじめ、観察・ 要領によらないカリキュラムの開発・ 等学校等です。指定校は、 けて先進的な理数教育に取り組む高 クール(SSH)の指定を受けてい で本校が3校目であり、 高等学校、宇和島東高等学校に次い 本校は、 唯一の指定校です。 国際的な科学技術人材の育成に向 からスーパーサイエンスハイス 指定の対象となるのは、将来 文部科学省より平成30年 愛媛県では、松山南 東予地区で 学習指導

には、

研究動画意見交換会を現地と

かけて制作しました。昨年12月13日 連携し、理科分野の研究動画を半年

結んで開催し、現地研修に匹敵する

充実した研修になりました。

てSSH事業に取り組んでまいりま とを目標に、全ての教育活動におい を考えるスキルを身に付けさせるこ 0) 本校では、科学的視点に立って物事 今年度は、I期指定期間 最終年度に当たります。これまで (5年間



オンライン海外研修

す。 も新しい入試に対応を迫られていま 試の比率が大きくなるなど、高校側 国公立大学への進学実績をはじめ、 年間取り組んだ生徒が卒業しました。 結する取組と言えるでしょう。 に乗り越えています。SSHの取組 表現力を発揮して、この困難を見事 SSHで身に付けた思考力・判断力・ 各大学で学校推薦型や総合選抜型入 ストで思考力を問う問題が増加し、 ことができました。大学入学共通テ 業生に匹敵する優れた成果を収める SSH2期生として、一昨年度の卒 は、まさに生徒たちの進路保障に直 また、 しかし、 昨年度末には、SSH 本校の多くの生徒は、

ています。 部活動が充実し、各種コンテストへ の取組によって、課題研究や科学系 を展開していることです。これまで Youth Empowerment サステナ英語プ 祭自然科学部門 研究発表·地学部門 科学系では「全国高等学校 総合文化 の応募点数・入賞点数が年々増加し 系を問わず全ての生徒を対象に事業 レゼンテーション」で最終発表会に で優秀賞を受賞し、「第6回日本学生 本校のSSHの特徴は、 では県教育長賞を受賞して 文系でも、 昨年度に限っても、自然 大きな成果を挙げて ↑2021 Voice of 理系・文

ながりを重視している点も大きな特 また、本校の取組は、 地域とのつ

> らは、研究成果を地域へ広げること 等学校を巻き込んだ形で研修会や発 修の充実を図っています。 物館と連携し、生徒の課題研究や研 業高等専門学校、愛媛県総合科学博 徴です。今年度も西条市、 表会を開催しています を目指して、近隣の中学校や他の高 新居浜 昨年度か

が多く、 どうかよろしくお願い申し上げます 校OBの方に関わっていただくこと めることができています。 するにとどまらず、豊かな地域資源 をいただくことで、単にこれを克服 都市部の指定校に比べますと、本校 様と連携させていただく際には、 や研究機関、西条市や地域企業の皆 をいただいております。県外の大学 に恵まれた本校ならではの取組を進 あります。 にはどうしても地理的なハンディが には従来にも増してご支援・ご協力 SSHの指定以来、 大変ありがたく存じます。 しかし、皆様のお力添え 道前会の皆様 今後とも



成果発表会

隆 夫 (74回) 加 星 会 頭

電話 0897-56-2200 FAX 0897-56-2206 愛媛県西条市朔日市779番地8 本 所 愛媛県西条市周布220番地2 東予支所 電話 0898-64-5000 FAX 0898-64-0757 年度からリモート会議により幹事 東京道前会の運営に関しては、

の高さに感動しているところです こそ頑張らなければと、役員の士気

ましたが、こういう時期であるから 会や運営委員会を試行錯誤で開始し

# 部会だよい

# 東京道前会

# 東京道前会会長 伊藤雅史 74 <u>□</u>

備を進めておりましたが、2年連 度も10月開催という特殊な日程で準 至っております。 した。そのため、現在の役員は会員 続で中止を決断せざるを得ませんで の総会はコロナ禍で中止、令和3年 ました伊藤(74回)です。 に直接の挨拶もできないまま現在に 令和2年に東京道前会会長となり 会長就任

した。 熱気でコロナも退散し無事終了しま での文化祭への参画もできず、 京道前会ゴルフコンペで、参加者の .催できたのは昨年10月の第67回東 総会だけではなく新年会や、 母校

ち寄りいただければと思います。 容で寄稿していただきましたので、 である総会記事がない分、 で過去12年間分の会報が閲覧できま 前会報は新しくなったホームページ 充実したものとなりました。東京道 東京道前会報第37号も例年の目玉 会員の皆様にも是非、 様々な内 お立

> 窓会として今後どのように取り組む うな時代や社会の大きな変革に、同 などメリットも感じており、このよ ての会議と同じ訳にはいきません。 着した感がありますが、実際に集っ しかし、時間や場所の制約が少ない 大きな課題と感じています。 年はリモート会議がすっかり定

互いの顔を見ながら心行くまで語り 様との交流、母校における活動も、 合いたいものです。それだけではな ありますが、総会は年に一度の登校 盛り上げていきたいと思います。 「黒髪のリカちゃん」、私も妻も子供 そのような時代の潮流のなかでは 最後に個人的な想いになりますが、 道前会本部や各地区道前会の皆 今年度こそは総会を開催し、 お



千鳥ヶ淵夜景 等潤病院副院長谷口泰之氏撮影

秋の親睦ゴルフ大会を実施しました。 株の第4波が急速に収まってきた時 感染に十分注意しながら恒例の !事につきましては11月、デルタ

諭氏(96回)が初参加されました。 海)でも投手として活躍された中 が今回東都リーグ(亜細亜大学)で優 位を付けない親睦ゴルフとしました。 会人野球(JT、 (50回)が腰を痛めて欠席されました 例年参加されている山路正雄会長 明治神宮大会でも優勝しその後社 JR西日本、JR東

ことができました。終了後はコロナ れて皆さん元気に楽しくプレーする 屋カントリークラブ、天気にも恵ま 11月14日 (日)、場所は名門東名古

© TOMY

も孫も、大変気に入りました。西条 高校の明るい未来を確信しています。

# 副会長 森山桂一 (60 (a)

株の猛威のため見通しがたたない状 ませんでした。今年度もオミクロン が襲来したため開催することができ ので一年遅れで開催する予定にして 度コロナ禍のため開催できなかった まり次第開催する予定にしておりま 況にあります。 おりました。しかし次々にコロナ禍 催)ではありませんでしたが前年 令和3年度は総会開催年度(隔年 しかしコロナ禍が収

した。そのためコンペ方式ではなく順 加人員が少なく6人の参加となりま コロナ禍の影響や高齢化のため

より道前会事務局に納品されました。 後押しで無事に完売いたしました。 を愛し懐かしむたくさんの卒業生 が完成し、令和3年10月26日㈱サラト 西条高校オリジナルリカちゃん 県内初であり斬新で、セーラー服 「西条高校オリジナルリカちゃん

親睦を深めました。 禍のため席を離して懇親会を行って

掲載いたしました。引き続き長野副 とめて下さったので東海道前会誌に が設立から平成20年までの歴史をま す。2年前長野達夫副会長(58回) の歴史をまとめる作業をしておりま 誌に掲載する計画にしております。 についてまとめられたので次回の会 会長が平成20年以降今日までの歴史 東海道前会では設立から今日まで



西条市内を中心に活動し

さいじょうコ

西条市総合文化会館 大ホール

※詳細は当館のホームページで発表します ※感染症の拡大状況により中止・延期することがあります 本当に嬉しい事だと思っております。

# 近畿道前会

# 会長 岩﨑秀雄 65 回

ますが、ウイルスが世界から消えて かない世界になったようです。 を認め、当分の間上手に付き合うし と思います。我々はWITHコロナ なくなるという事はあり得ない事だ 染者は増えたり減ったりを繰り返し いました。新型コロナウイルスの感 コロナウイルスに悩まされ続けてお ルスは変異を続け、世界中の人々が 経ちました。しかしまだコロナウイ が世界を席巻してからもう丸3年が いませんか。早いもので新型コロナ 道前会会員の皆様、 本当に大変な世界になってしま お変わりござ

> すが、いつの間にか阪神タイガース タイガースファンでは無かったので

は大阪に住んでいながらそれ程阪神

阪神が勝った、負けたと騒いでいる の大ファンになってしまいました。

とても横目で見られなく、正面から

人を横目で見ていましたが、今では

ルとなっており、そのルールに従っ のかと悩みます。若手会員にも参加 影響により道前会の総会が開催でき 若い役員にバトンタッチが出来れば ていると会長の私もいつの間にか後 会で承認されないと変われないルー なかなか大変な事です。又役員は総 しい大学生との交流を継続するのも と卒業して社会に出て行きます。新 してもらおうと、大学生と交流を図っ 益々高齢化が進み、次に総会を開催 悩みです。近畿道前会の総会参加者 ない事が、 ておりましたが、その大学生が次々 には高齢者が非常に多いのですが、 しまいました。早く総会が開催され、 高齢者の通知が市役所から届いて コロナ問題はさておき、コロナの 高齢者対策をどうしたも 現在の我々の最も大きな

> が勝った、負けた」の内容です。私 ミさんの提案により、グループラ うにして意思の疎通を図っているか 型コロナが猛威を振るう中、どのよ は最も多い内容は「阪神タイガース す。平素はこのグループラインを使っ 員相互の意思の疎通を図っておりま て、意思の疎通を図るのですが、実 イン「近畿道前会」を立ち上げて役 と申しますと、副会長の小西谷ヒロ ところで近畿道前会役員はこの新



万博記念公園

名がトラッキーと言います。殆どの ずかしくないというか、何処に出し 鋭く見ています。しかし今年は絶対 するという力の入れようであり、タ のファンとしては何処に出しても恥 がら「優勝」を逃してしまいました。 ホームゲームは甲子園に行って応援 ん)という会計幹事でラインの登録 います。それは浜 敦宏(通称ハマちゃ ても恥ずかしいほどの猛烈な役員が 近畿道前会の役員の中にタイガース に優勝するものだと思っていました イガースファンの鑑のような人です。 勝負は分からないもので残念な

> ます。そんなこんなで我が近畿道前 たりしながら大変お世話になってい ましたがこのグループラインには西 きたいと思っております。 き、親睦を図り仲間意識を高めてい ながら活動している今日この頃です。 コロナが明けた後の明るい空を思い 会は役員の意思の疎通を図りながら、 にも入って頂き、西条の情報を頂い 条市の職員で大阪駐在の伊藤修さん 申し遅れ

# 岡山道前会

岡山道前会顧問 二浦賢稔 58 回

# 「吉備の国」に結成されて四十周年

国は、古事記、日本書紀の記述から の国」と称されていました。吉備の ですが、この地方は古くには「吉備 とが伺われます。 大和政権と大変深い関係があったこ 岡山道前会のエリアは、 岡山県内

西条高校からも秋山選手がタイガー

秋山選手の活躍を一喜一憂しながら スに入団していますし、我々役員も

に向かう(東征)際、吉備の国に一時、 第一は、 神武天皇が日向から大和

会長の本田勝之さんに音頭を取って

美味しい焼き肉を食べに行

観戦しています。又近畿道前会の副

自身も当地に赴き葦守の宮に住まわ 妃の兄姫(えひめ)が両親に会うた と。第二は、第十五代の雄神天皇は 宮(高島の宮)を構え住まわれたこ えられたこと。第三は、 れ、兄姫はじめ親族に領地を分け与 めに吉備の国に里帰りした際、

権(皇統)のルーツは吉備の国にあ と規模(サイズ)が同じものが吉備 ると推察できるのではないかと思い します。これらのことから、大和政 の国に存在(作山古墳、 スコ世界遺産に登録された大阪府下 また、遺跡においても、 二十五代武烈天皇に皇統を継ぐ者が 継体天皇は、雄神天皇の五世の孫(第 天皇の御陵とされている前方後円墳 にある遺跡群のうち、第十六代仁徳 いなかったため)とされていること。 さきにユネ 第二十六代 造山古墳

昨年の会報誌でも紹介させていただ 会への出品や短歌、俳句、川柳など 優秀大賞を受賞された方をはじめ、 きましたが、日本有数の俳句誌で最 ることです。写真、書道作品の展覧 色は、会員の多くの方が文芸の分野 えました。岡山道前会の誇るべき特 年)に結成され本年で四十周年を迎 ています。特に、俳句については、 で趣味の域を超えた活躍をされてい 山道前会は、昭和五十八年(1983 この由緒ある地で活動している岡 、新聞への投稿に取り組まれ

会―懇親会、親睦旅行等)への参加 でありますが、近年、各種行事(総 この伝統と特色のある岡山道前会 される方々がいます。

新聞各紙の俳壇に毎週のように掲

1. 西条市にゆかりのある音楽家の演奏会 JIII DIII

※詳細は当館のホームページで発表します ※感染症の拡大状況により中止・延期することがあります 22年8月11日 木・祝 西条市総合文化会館 大ホール

した。

をいただきながら当会が絶滅危惧種 今後とも、 者が漸減傾向にあり、 ていきたいと考えております。 にならないよう格段の努力を傾注し 情報発信などを行っておりますが、 読者ページに総会の記念写真付きで ております。このため、 本部をはじめ皆様の英知 かつ高齢化し 地元新聞の



後楽園と岡山城

広島道前会

私五十七回生で会報初の投稿とな 幹事 白石正淑 57 回

り、会の報告に替えての拙文どうぞ ご容赦下さい。 元号が令和になり四年目を迎えま

らであった。 となったのが、 令和という元号は穏やかで、 万葉集の梅花の歌か 典拠

して気淑く風和らぐ)。 初春令月気淑風和(初春の令月に 穏やかである

> はずが、 年の令和が経過しました。コロナ禍 のパンデミックが宣言されて既に二 れる唯一の時間なのです 薫りを甦らせてくれ情報を届けてく 度に渡り中止。 「皆様と語り合う事」が西条の空気と 新型コロナウイルス感染症 私にとっての総会は 広島道前会総会も二

思い出も、自分史の始まりも」この 空頭巾を被り走りながら明屋敷の自 時下。小学一年、空襲警報により防 し振り返ってみたい。昭和二十年戦 出(自ずと私事になりますが)を少 る。」針を後ろに進めて、 計の針を後ろに進めれば思い出とな 宅に駆け込むと母が玄関に、 の針を前に進めれば時間となる。 状況の記憶からである。 寺山修司さんの詩ですが、「時 西条の思い 「母との 時

と刻み込まれています。 生活の集大成として、諸行事・記録 生活最後にアルバム委員になり学生 共有など断片的にですが当時が走馬 という一冊の物語の中心にしっかり が何よりも心に残る嬉しい思い出で 等の「アルバム作成」に携われた事 灯のように甦ってきます。 条高校の周囲は幼い頃からの遊び場 あった愛媛県立西条高校に入学。 当時も有名校でもあり憧れ校でも 子園の応援ブラスバンド・部活での に行っていた。同級生の仲間達・甲 北中学校に進み、昭和二十九年 特にお矢来は毎日のように遊び 西条高校時代は「我が人生」 特に高校 西

計の針を前に進め、 はありますが、今日から明日へと時 齢八十を過ぎますと人生最終章で さらなる物語を

> ます。 綴るべく意気軒高挑戦の日々であ 日も早く収束し、 今年こそは、 コロナウイルスが 秋の広島道前会総

会が開催出来ることを切に願ってい



慰霊碑【安らかに眠って下さい 過ちは 繰り返しませぬから】

# 松山道前会

会長 亀岡マリ 子 (65 (D)

生生活・社会人生活にはもう慣れた 三か月余り経ちましたが、 でしょうか。 今春卒業された皆さんは、 新しい学 卒業後

が当たり前ではなくなり、 れまで当たり前と思われていた生活 され、急速に感染者数が増加し、 瞬く間に世界中に広まりました。日 二〇一九年十二月、中国の武漢市で 新型肺炎コロナの感染が発表され、 本国内でも翌一月には感染者が確認 卒業生が西条高校に入学され 私たちの そ

> すでに第六波まで来てしまいました。 それでも当初はそれがこんなにも長 等はすべて自粛、 日常生活が一変してしまいました。 収まるかなと思うと次の波が起き、 く続くとは予想だにしませんでした。 不自由な生活が余儀なくされました。 学校は一斉休校、 いつまで続くのでしょう。うんざり 様々な制約の中で 外出・会食・集会

その間、 た方の訃報連絡が届きました。 総会には毎回出席してくださってい 続きで中止せざるを得ませんでした。 残念でたまりません。 当然? 松山道前会の総会は、二年 私が尊敬し、人間的にも憧れを抱 大変お世話になった方や、 誠に

終息し、 も届きます。一日も早くコロナ禍が ことを願うばかりです。 開を心待ちにしてくださっている声 除きほとんどありません。総会の再 皆様とお会いする機会が一部の人を とおっしゃいます。まったく同感です。 起こるかわからん。行けれる時に行っ く仕事上の先輩が、「世の中いつ何が 会えるうちに会っとくことが大事\_ コロナ禍が始まって以来、会員の 出席できるときは出席する、 盛大に総会を開く日が来る

から話し始めましょうか?今からワ を楽しみにしています 男女が互いに遠慮なく笑い合える日 か?」積もる話に花を咲かせ、 そ、歓迎いたします。」「お久しぶり 「初めまして、松山道前会にようこ お変わりございませんでした 皆さんにお会いしたら、 老若 何

ا المال

クワクいたします。

# 参加者募集!!

《会場》西条市総合文化会館

西条市丹原文化会館

音響反射板設置

□ スタインウェイ D-274

K

□ ヤマハ CFIII

《参加費》

フルコンサートピアノ

1区分 2 時間 5,000円 (税込み) ※ホー<mark>ル使用料・設備備品使用料込み</mark>

<mark>※詳細は西条市総合文化会館・西条市丹原文化会館の公式サイトをご覧ください</mark>。

# 道前会西条市役所支部

# 寺川 斉

西条市が「全国の若 国1位となりました。 得し、同部門においては3年連続全 住みたい田舎」部門で全国1位を獲 しの本」発行元の宝島社が公表した ンキング」の「若者世代・単身者が - 2022年版住みたい田舎ベストラ 西条市は、今年1月に「田舎暮ら

されるまち・選ばれ い移住検討者に注目

ち」というこ も「住みやす のではないで とにつながる 続けたいま いまち・住み こに住む人々 ることは、そ るまち」であ にとりまして 3連覇

西条市は「環境」「社会」「経済」そ 30年後を見越した中・長期的な都市 り、短期的な視点のみならず20年後 経営が求められています れぞれの面で多くの課題を抱えてお 一方で少子高齢化が急速に進む中

西辻会長を偲ぶ

条市SDGsの推進)」を掲げ、アフ が長引く状況下ではありますが、市 で実現しよう!持続可能な西条市(西 本計画」の達成目標として、「みんな では「第2期西条市総合計画後期基 新型コロナウイルス感染症の影響

> ターコロナや未来を見据えたまちづ 井敏久市長を先頭に越智三義会長を くりに取り組んでいます。今後も玉 の実現に向け、 ンジしてまいります。 はじめ会員 一同、「持続可能な西条市」 様々な施策にチャレ

ちにエールを送りつつ、今後も微力 母校への思いを新たにするまたとな 催しました。例年、総会後に開催す 催が叶わず、 ながら、母校の発展に寄与してまい ります。大手門をくぐる若き後輩た 止は誠に残念な限りですが、来年度 い機会でありながら、2年連続の中 る懇親会は、会員相互の絆を深め、 染症の影響により、本年度も会員が 場所に位置し、会員数367名を擁 りたいと存じます。 は盛大に開催できることを願ってお しています。新型コロナウイルス感 堂に会しての総会及び懇親会の開 さて、当支部は、母校に最も近い 総会のみ書面により開

しょうか。

# 今治道前会

有志

を大きく生きた人ですね。 西辻氏を一言で言うならば、

話を聞いていると、西辻家は父の代は 奈良で大きな製材業を営んでいまし ルの大きい素質が出来たのか、会長の いった心の広い親分肌の会長でした。 言ってこい。面倒見てやる!」そう 何故そういったおおらかな、スケー 困ったことがあれば、「なんでも

るには、惜しい人でありました。 でも、今治という一小都市におられ 及に努め、顔の広さ、人望という点 社会人になっても交友会、空手の普 大学時代は同志社の空手部を率い、

られ、 前会、及び本部の役を快く引き受け でありました。 母校愛という点で人後に落ちない人 色々なお世話をされました。

条高校OB達の救世主的存在でした。 のお世話も快く引き受けられて、西 人生の終わりが来ることは避けられ しかし、悲しくも、どんな人にも 又、後輩達の悩み事や進路、

亡くしました。 今治道前会には本当に惜しい人を

心よりご冥福をお祈り申し上げます。

お悔み 高橋 (60 回

# 西辻勝平 さま

力を尽くされ、学校の先生方にも対応 部の繁栄を望み、入部希望者に対して 大先輩であられた西辻さんは、 野球

たが、四国西条へ拠点を移し全盛期は でいたそうです。おおらかで、経済的 四国でも有数の大きな製材業を営ん に恵まれた家庭に育ったんですね。

うです。 マネージャー。終生の友として、又、 同級生で、西条高校野球部の選手と 巨人軍の後輩達とも交友を深めたそ 高校時代は元巨人軍の藤田監督と

旭東産業という会社のオーナーを 日々多忙な中で、長年今治道

の練習を見学しておりました。 退団する事となりました。それ以後、 あり、3年間猛練習に耐え、結果3年生 今治に帰省してからもつきあいを続け その後広島に移籍してから都合に依り の夏甲子園で全国制覇を果たしました。 ておりましたが、幾度となく西条にも 高校卒業後プロ野球の阪神に入団 金子くんとは、 先生方ともお会いし、 同期の野球部仲間で

亡くされてからも一人で生活をしてお に来られた時には仲良く過ごしていま られましたが、以前と変わりなく西条 悲しい事に平成15年2月に奥さまを

が、そんな事はなにも言わず帰らぬ人 しかったようです。 必ず出席されて仲間と楽しく飲んで嬉 少々体調が悪い所もあったようです 西条道前会総会時には連絡を取り、

となりました。残念です。 お二人のご冥福を祈っております。

されてこられました。 歌を歌わせていただきました。心優し いただき、毎回のように参加して、校 い思いやりのある人柄でした。 お亡くなりになり本当に残念です。 今治道前会にもご本人からご案内を

# 金子哲夫 さま



伊予銀行 百十四銀行 愛媛信用金庫 広島銀行 香川銀行 四国労働金庫

なった。)

# 松平頼淳候と細井平洲 西条藩第5代藩主

長野達夫 **58**回

条藩は寛文11年 れをくむ伊予西 徳川家康の

徳川家康の10男 (1671年

西条藩藩主となった頼淳候は生

来

藩主として就封したことに始まる。 都女院御所の助役関係で不都合が 宣 り幕府から改易されお家断絶と (一柳西条藩については1665年 (紀伊藩主) の次男頼純が初代

あった。 を踏まえ藩主は西条候と呼ばれてい 主として人的補完に当たった。これ であり、 伊達藩に伍し大広間詰の地位に 小藩であったが格式は高く、 御三家紀州藩の支藩として 加賀の前田の大廊下、 仙台 定府

大鵬禅師と対談することとなり、 が細井平洲であった。 時に通事 条藩5代藩主、 宝歴【宝暦?】 中国人の黄檗山万福寺の住職 (通訳) として招かれた 8 年 松平頼淳候が31才 (1758年) そ

これ以後賓師として講義等を受ける こととなった。 、格と実力に感心した松平頼淳候が の時の細井平洲の通訳の姿勢や

> しくも同年齢であった。 井平洲もまた年齢31 才であり 奇

第5代藩主となった。 宝暦3年(1753年) 第4代藩主松平頼邑の養子となった。 紀伊藩6代藩主宗直公の次男として 松平頼淳候は享保13年(1728年) 家督都合により13才で西条藩 25才で西条藩

戸では米沢藩主、 倹約に努め、財政を豊かにし当時 される藩主であった。 の教育の実を上げるため「五慎教書」 からの好学の士であったため、 童子訓」等を著わした。 また、 西条藩主在任22年間、 熊本藩主と並び称 士民 質素 江

年後の「択善堂」となって整備され あった。しかしこの教育の流れが20 ず文化面においても大いなる損失で たのは藩にとっては政治面のみなら 州藩第9代藩主として、西条藩を去っ ることとなる。 安永4年 (1775年) 47才で紀

間中国人から中国語を学んだ。 の勧めで長崎に行き、18才から3年 才で京都に学び、その後師中西淡淵 として誕生し、 (1728年) 豪農細井甚十郎の長子 現・東海市荒尾町) 細井平洲は尾張国知多郡平島 幼少から学を好み16 に 享 保 13 年

書道等広く学び、内外の人士と広く 交流することが出来た。 経学・国分・詩文・絵画

> 塾経営であったが、32才の時「詩経古 た。ここにその学芸の力を世に認めら 者の道を歩み始めた。経済的に苦しい を開き孔子の教えを理想とする儒学 淡淵を亡くし、後継者となり「櫻鳴館 伝」を完成し10巻4冊として刊行し

している。 また、37才の時

の実践躬行にあり、民の力、 の長所を取り学説よりもむしろ経学 学識は、折衷派と言われるが、 であった。 養うに有益で活学派というべきもの に招かれ賓師として講義を行い、その 壮年に至り西条藩主、 国の力を 諸学派

大いに実をあげることとなった。 いた米沢藩の賓師として実践指導 この考えは、 当時藩政が窮乏して

建を行い「倹約殿様」 主頼淳候から紀伊藩第9代藩主治貞 政思想が行き渡り、 (改名) となってから紀伊藩の財政 当時名君の誉れ高く「紀州の麒麟 また西条藩にも質素を旨とした財 西条藩第5代藩 といわれた。

堂の督学(校長)として尾張藩の学校 教育の基礎を築いた。 平洲は、 宗睦の侍読(先生)となり、藩校明倫 )52才で尾張藩に仕え第9代藩主徳 その後安永9年(1780

年

後の鳳凰」

と呼ばれた。

これと並ぶ熊本藩第8代藩主が

肥

その交流は共に影響を与え合い、 後は紀伊第9代藩主と尾張藩の教育 - 洲は不思議な縁の人物同志であり、 第5代西条藩主松平頼淳候と細井

24才で江戸に出て、26才で師の中西 者としての最高の地位に立った人物 であった。

『櫻鳴館詩集』を発行

米沢藩主など 今でも鮮明に覚えている。 な経験は私の人生の「旅の始まり ての出会いであった。 であり、 に山があるん」と問いかけたことを

い出す。 た時、 リスト教」を知った。 の雰囲気や心意気に感動したのを思 の映画や小説を通じて「教会」や「キ 曜学校高校科)に誘われた。彼は文 スマス劇の練習に励んでいたが、 豪トルストイやドストエフスキーら 高校北隣の西条栄光教会(当時の その後東中3年時に友人から西 西条高校生20名くらいがクリ 最初に訪問 そ

が年に70名を超えることが何 時制で意欲的に学んでいた。 位の労働者がいた。その頃かなりの 維産業全盛期で倉レ西条にも四千人 的協力によって誕生した。当時は繊 の先駆者倉レ社長大原總一郎の全面 その活動に理解を示した企業メセナ の寄宿舎の聖書研究会を母体とし、 人が倉レで働きながら、 この教会は倉敷レイヨン(倉レ) 西条高校定 卒業生 度

# 思うこと の景観にこの **一西条栄光教会群** 頃

の「お矢来」を見て「なんで町の中 家(百軒巷)に行く途中、西条高校 幼 の登録有形文化財にー 頃 母親に連れられて母の 遊口親之 (62 回)

また陣屋跡の風景との初 この小さ 実 ウィーンからの風

## 渡辺美月ピアノ・リサイタル Vol. 2 音楽の都

日時: 令和4年7月18日(月・祝) 13時15分開場 14時開演

場所:西条市総合文化会館 小ホール

一般 1,500円(当日2,000円) 高校生以下 1,000円(当日1,500円) ビスカウンター/チケットぴあ

チケット取り扱い: 西条市総合文化会館 /フジグラン西条 サー youkowatanbe\_1029@yahoo.co.jp (渡辺)

ウィーン市立芸術音楽大学ピアノ演奏 科修士課程で研鑽を重ねております。 地元での2回目のコンサートです。 応援よろしくお願いいたします。 (第114回卒)



せていただける場でもある。

らである。私の人生の大半は、

草挽きや剪定を行っています。春に りませんが、半ば楽しみながら毎

しています。

決して楽なことではあ

も備え、「明松苑」として大切に管理

飯岡の地へ移築しました。茶室 20年前差し出がましくも引き取

は敷地内の竹林で、

毎朝筍掘りや茶

張され、今につながる遊歩道もできた。 たようだ。西条高校の東側の小道も拡 を造った。この時初めて西条で本格的 地震で地盤沈下した沼地があった。そ 選定していたが、西条高校の教員平野 にブルドーザーによる工事が行われ こへ倉レの石炭ガラを投入し埋立地 いう。職員室の前には1946年南海 いて閃き、現在地を教会に提言したと 大純(化学)らが職員室から外を見て 教会は教会堂建築を願って土地を



献堂当初(1951)の会堂・牧師館 その南に旧道前会館が見える。

愛媛民芸館も浦辺の設計で外村も民 ア等を残したモダニズム建築の大家 原美術館分館や倉敷アイビースクエ 繕部の浦辺鎮太郎で、 この教会群の設計者は、当時倉レ営 堂・牧師館・幼稚園舎が建てられた。 之介の助言によるものである。 化を受けた初代倉敷民芸館長外村吉 西条高校南側の西条郷土博物館・ その埋立地には西条栄光教会の会 浦辺は日本建築学会賞を二 民芸の創始者柳宗悦の感 牧師館や会堂の 後に倉敷の大

度も受賞している。

である。

民芸調は、

建築写真家北村徹氏によるドローン撮影 現在の西条高校校舎群と西条栄光教会群

れると聞いて何とか残したい気持ち

であります。

この宿泊所が取り壊さ

クラレの宿泊所がありました。戦後

こ西条市には以前「渓石荘」という

まもなく昭和天皇が西条を御巡幸さ

御宿泊された歴史的な建物

発展に大いに貢献してきました。こ

大手企業が西条市に進出し、

当市の

与している。お堀に囲まれた陣屋跡 芸館の設立や収集・鑑定に大いに関 の景観は、水の都西条にふさわし 美観地区となっている。

2月2日、県庁本館と共に国の登録有 きで大きく報道した。この決定の背後 館・博物館・教会・幼稚園などに頻繁に として三年間、その後道前会館・民芸 2015年結成)や行政機関や市民 再生ワーキンググループ」代表愛媛大 形文化財に決定し、新聞各紙が写真付 屋跡から出発し今も多くの事を学ば 教師として勤めさせていただいたか 出入りを許され、また11年間も母校に 回数は一番多いのではないか。高校生 ある。西条市民の中で陣屋跡に入った 万々の献身的なお働きがあった。 学名誉教授曲田清維・牧師古谷健 には、文化財に造詣深い建築家(「保存 西条栄光教会建築群は2021年 80才が近づいたこの頃思うことが すべく、クラレはじめ、さまざまな 醸酒です。 ちぬき水どころ」が自慢の純米大吟 なった、うちぬき水で仕込んだ「う す。定年退職後も明治屋を引き継ぎ を離れず暮らしてきました。住みよ 私は地元の大学、 校というのは全国的にも珍しく、 世紀になります。 全国利き水大会2年連続日本一と 毎日配達等に頑張っています。また、 い街日本一に選ばれる所以でありま も整っていました。ふるさとは遠き にありて思ふもの・・といいますが 西条高校を卒業してから、 この豊富な水資源を活用 西条市役所と西条

もあり、校風である文武両道の施設 当時はお堀のなかに武徳殿や図書館 景画としてもよく描かれています。 西条の風景に 越智 お堀に囲まれた高 哲 (73 回 もう半 摘みで汗を流しています

楽しんでいただきたいと思っていま ち寄りくださり、 ギャラリーに展示しております。 ました。そこには街角ピアノを設置 与すべく、 ました。 店街はシャッター通りと呼ばれて久 画家の絵画を集めて、 ております。是非ギャラリーにお立 し、希望者に演奏を楽しんでもらっ いった懐かしい風景を描いた郷土の 石鎚山と西条祭りであります。そう ところで西条市の自慢といえば 人通りがめっきり少なくなり そこで少しでも活性化に寄 ガラス張りの内装に替え なつかしい西条を 店の南隣りの 商



明松苑

贈答品、 名產品

西条市大町1702 Tel 56-2282 Fax 56-2278 会長 越智 忠子(女40) 社長 越智 哲(73回) 創業130周年

純米大吟醸うちぬき「水どころ」石鎚地酒 他 各種 ギフト、ひめ貝、海苔等名産品、額縁 他 ギャラリーMeijiyaでは、ふるさと西条の風景の油絵を たくさん展示中

# 大和うた 菊地豊栄(3回)



人間に混るは恐し然りながら 大和うたなるノブの輝く 際りゐるわれにひとつの扉あり

はしはしと命漲る心地せり 言霊の幸ふ八十の巷より 戻り来たりて手の指洗ふ

では、 一期一会のえにし尊しあからひく カン・ハンナ氏らと歌の話す さくら花恋ひつつ隠るも日常の なたら花恋ひつつ隠るも日常の かたちとなりて二年は経つ

京亀口こっざから6万 水湧きて水奔る町ふるさとは 見回せば二つ三つ咲く赤色の花

石走る津越の滝の音はして 石造る津越の滝の音はして 一のではでする。 一のでは、 一のでは、 一のでは、 でいたかるる町 のでは、 でいたがるる町

> 朱色にして沈むともなし 日輪は泰然自若の濁りなき

「作風社」選歌・編集係 「作風社」選歌・編集係 「如月短歌会」運営 埼玉県歌人会理事 日本歌人クラブ会員 歌集『真鍮の花』『草ほたる』

# **母校の誇り** 三村 聡 (78回) 本子(女37回:物故)

は 山大学地域 が会研究セ 大学院社会

け知らず」(笑)。 今でも、カラオケでは、 賞は2年生たち)。還暦を過ぎた 生(私の代は県大会2位、 ンクール金賞受賞時の合唱部3年 母校の思い出はNHK全国合唱コ 大学院の研究員を兼任している。 で取得、現在、京都大学経営管理 み、苦学の末、博士号を京都大学 政策。普通科から法政大学へ進 る。専門は経済学とコミュニティ 大学と地域社会を結ぶ要の職にあ 文化科学研究科教授として、岡山 まず 全国金 ,「負

時に、英語教員だった父親(私の母、敬子は西条高等女学校在学

市に流域7市3町が連携して地方

祖父)が、捕虜収容所通訳として卒業後、小学校の代用教員として卒業後、小学校の代用教員として空涯、母校の教えを糧とし、して生涯、母校の教えを糧とし、「正々堂々と社会の役に立つ」気概で教員職を全うした。私自身、概で教員職を全うした。私自身、概で教員職を全うした。私自身、大に母に続く覚悟。それが母校でえに母に続く覚悟。それが母校でおんだ誇りであり証であると確信学んだ誇りであり証であると確信している。

地区に以て水辺の観水空間が実に地区に以て水辺の観水空間が実にとない。同氏が、の手による栄光教会、郷土博物の手による栄光教会、郷土博物の手による栄光教会、郷土博物の手による栄光教会、郷土博物の手による栄光教会、郷土博物の手による栄光教会、郷土博物の手による栄光教会、郷土博物の手による栄光教会、郷土博物の手による、西条高校の濠内には、倉

圏ビジョン懇談会(倉敷市を中核 Development Goals)で描いた「倉 ない」と謳うSDGs(Sustainable 長を拝命、今も復興支援の陣頭に 美しい。その倉敷は、平成30年7 計画)」や「高梁川流域中枢都市 敷市第七次総合計画審議会(10年 立つ。さらに「誰一人も取り残さ や日本商工会議所出向、トヨタ自 たなか、私は財務省公益法人勤務 甚大な被害に見舞われた。こうし 月西日本豪雨災害で、真備地区が 地区に似て水辺の親水空間が実に クエアはじめ多くの建築を手掛け 備地区復興計画推進委員会」委員 幅広な経験を期待され「倉敷市真 動車の研究所や大学人として得た た故に、母校の佇まいは倉敷美観

ている。
でいる。
でいる。

社会の課題解決に向けて、国から社会の課題解決に向けて、国からへの政策助言や県及び自治体職員の育成を担当、また、経済界や労の育成を担当、また、経済界や労働界とは、調査研究や雇用・産業振興など、岡山大学としてシンクタンク機能の一翼を担っている。おかやま在住の若き諸君、私の部屋を訪ねてほしい。母校とわが部屋を訪ねてほしい。母校とわがまち西条の創生、そしてわが国のまち西条の創生、そしてわが国のまち西条の創生、そしてわが国のまち西条の創生、そしてわが国のよりによりにいる。

# 菊原(秋山)恵子 (79回)

される。 車窓からの石鎚に四季折々励ま

活動を開始、その年の道前会総会とがわかり、「伝える会」としてきと祖父もその昔研究していたこ意と祖父もその昔研究していたこの熱がおいる。

め奉職し よる紙芝居が完成し、銀納義民創敷大原 たり。ついに中学生のさし絵に業都市。 の地域歴史研究部に脚本を依頼しを歴任。 等で募金をお願いしたり、本校

お披露目が叶った。

三百五十五回忌に地元大保木にて



いたりという機会にも恵まれた。学芸員の方々によって展示して頂内の博物館や美術館に寄贈したり、内の博物館や美術館に寄贈したり、古年の間に祖父ゆかりの方々と

明治二十八年(一八九五)氷見村生まれの祖父秋山英一は、伊豫教生まれの祖父秋山英一は、伊豫教皇養成所卒業後、県内で教員や銀受頂した石鎚山に魅せられ、『石鎚登頂した石鎚山に魅せられ、『石鎚を順した石鎚山に魅せられ、『石鎚がりとの伝記、複瑞の干庫峰と面河渓』は改訂を重ね、地元に貢献した人々の伝記、複瑞の干値がある。

とやり取りした書簡を目の当たり、世地梅太郎氏をはじめとした大勢して原稿をつづり、十河信二氏やして原稿をつづり、十河信二氏やで謄写の、サース・リーのでは、大勢に、大勢に、大勢に、大勢に、大勢に、大力をした。

にし、その情熱に圧倒される。 には、 NH 去る一月

人生何があるかわからない。

紹介され、 名から村上 Kの番組内 い浮かぶ。 祖父の誇ら 状が全国に 海賊宛の書 で祖父の遺 した戦国大 生前より い顔が思

祖父と対話 が近づいた も心の距離 らうれているなる たいてき風かん 松田をといる ことと

うに、また未来に引き継ぐ手立て を探りたく、車窓の石鎚を仰ぐ日 に願います。 々が続きそうな予感がする。 ることで現代の研究者に役立つよ しながら、実家の遺品整理を続け 今後とも、先輩方のご指導を切

# まちをつくる 戸田聖子 (13回)

さとを避けてきたように思う。し に奔走しているのだから、本当に をつくろう!」と、市民活動支援 かし、現在「西条に住んでよかっ た、という人がたくさんいるまち 高校を卒業して以来、私はふる

> が設置し民間が運営する形態であ である。 くり応援団が運営を担っているの が所属するNPO法人西条まちづ をしている。この施設は、行政 る「西条市市民活動支援センター 現在、私は紺屋町商店街にあ や、それらの活性化のお手伝い 市民活動・NPO活動のサポー その民間セクターとして、私 市民の自発的な社会貢献活動

るのだ」と実感の毎日を過ごして ると感じている。 ゆるやかなつながりが出来つつあ 少しずつではあるが多世代間での 立ち寄ってもらえるようになり、 なった。今では、進路相談等にも 報発信に関わってくれるように 校生・大学生がこのセンターの情 とが多くなり、現在30名ほどの高 やNPOに興味を持ってくれるこ はじめ市内の高校生たちが、地域 いる。嬉しいことに、西条高校を 地域はより楽しく・住みやすくな 知ることで、「自分たちの手で、 参画される市民の皆さんの活動を に気づかされ、また地域づくりに 条のことを何も知らなかったこと 日々の業務の中で、私自身が西

援を含めた多様な観点から、人々 では、また新たなネットワークも のチャレンジを応援するこの施設 に移転予定となっている。産業支 BASE」(市内明屋敷)がオープン 7月には、複合施設「SAIJO 市民活動支援センターもそこ

> くっていきたいと考えている。 今後も市民活動に関わる機会をつ で何かを生み出せるという経験 特に若い世代には、自分たちの手 生み出されていくことであろう。 であるという実感を持てるよう、 自分たちが地域をつくる一員

して私自身もチャレンジを続ける るような地域である。その一員と たいと感じている。 とともに、皆さんの応援団であり いの活動を認め合い、応援し合え 私が思う魅力ある地域とは、互



寄稿までの歩み 松田 楓 116 回

私ではなかったら、このようなお 道前会報・随想への寄稿! 今の 116回卒業生では初となる、 みなさん、こんにちは、

> かせていただきます。 んな今の私になるまでのことを書 話は頂けていません。今回は、そ

出があります。 成のため、夜9時過ぎまで何度も ました)体育館前のマンホールに ら目薬」の検証をしたり(失敗し 書き直した…などたくさんの思い 片足が落下、就職活動の履歴書作 高校時代は、ことわざ「二階か

強く残っています。 中でも部活動の思い出はとても

顧問のもと部活動をしていました。 簿記コンクール(野球でいう甲子 え、2年生から簿記部へ入部。簿 分のやりたいことは何か?」と考 バドミントン部へ入部。ですが「自 就きたい」と思った私。高校卒業 園)への出場など、とても熱血な 記部では、日商簿記検定の取得 後に現在働いている【東予信用金 簿記部への入部がキッカケとな 入学後は、中学と同じ部活にと 「この知識を活かせる仕事に

み。入庫後は早く仕事に慣れよう る練習や事務手続の習得に必死で と、模擬紙幣を用いてお札を数え の七草・巫女さんのアルバイトの 庫】へ入庫することになりました。 当時、働いた経験といえば正月

8月11日の山の日に併せて、職員 ングなど様々です。 ます。活動内容は登山やサイクリ 全員でアウトドア活動をしており また、【東予信用金庫】では毎年、

登山と出会った1年目の8月に

らしさ、登山の楽しさを実感し【東 は「瓶ヶ森」へ登山。景色の素晴 など登ってます。 した。その後は伊予富士や石鎚山 予信用金庫】の登山部へ入部しま

出会い、今回の道前会報・随想へ す。一人一人のお客様により一層 係として西条市内を走っていま るく元気に活動しておりますの の寄稿のお話を頂くことができま 感じております。渉外係となった 窓口係の経験を経て、現在は渉外 ことで、西条高校卒業生の方達と 密着した活動が出来ていると強く 西条高校卒業生の皆様、 そんな私も、入庫し早7年目。

で、西条市内で見かけた際は是非 お声掛けください!



会計 計 監 事 長 会幹 副 計事 " " 会

越浜圖本藤本(高橋) 研敦洋勝

研敦洋勝

会幹 計事""会 事長 長

伊矢妻矢森長山677藤葺烏藤山野路85

原

範

71 58 71 62 60 58 50

副会相

// // // 会

塚崎永田湾(高橋)

真修周淳

77 76 68 76 76 73 69 65 65 58

英

朗郎朗子志

会 長長役 安藤

諌

)マリ子 男

副会

長長

桂達正

**6**089-985-0361 伊予郡松前町恵久美五九六---

791-3141

監会幹幹会

查計事長長

松白氏大伊河

(夏目)

敬真正 <sup>□</sup>美光正敬 惠惠 義理淑豪子秋平義優

53 88 57 68 69 56 55 53 49

# 道前会本部

T793-8509

西条市明屋敷234 0897 - 53 - 21920 1 6 8 0 長長 西条高校内道前会館 8 7 4

# # # 会

副会

座

理

 $90\ 83\ 110\ 84\ 84\ 82\ 80\ 80\ 78\ 77\ 76\ 76\ 76\ 76\ 73\ 72\ 71\ 71\ 70\ 70\ 69\ 69\ 67\ 67\ 66\ 66\ 65\ 64\ 64\ 62\ 60\ 58\ 56\ 56\ 87\ 66\ 58\ 58\ 66$ 

東京道前会 T105-00 部

**窓**03-5733-22-10 東京都港区虎ノ門3-22-10 東京都港区虎ノ門1F 東武ハイライン芝虎ノ門1F 東武ハイライン芝虎ノ門1F 副幹 副 幹事 " 会 長 長 副会

)紀子 男人樹也誠志也洋人美彦 博史

運営委員長 事務局長

//

//

運営副委員長

96 88 87 86 102 84 74 70 81 74 74 70 67 74

相

役

事 """談

藤端色竹

0-1335-928

Õ

〒793-8509 定時制道前会

広島道前会

監

査

11 11 11 11

事務局長 会計監查 // // 寺徳秦阿 蘇( 川増 伊 和竜敏藤 道

夫伍明字

65 101 63 57

4

-32 - 410

**3**086-222-

6 (大館 4

恭賢 玲 強聡子登也清隆介稔

53 78 59 58 53 52 71 67 58

監幹副会 事会

TAX 0 8 8 9 7 - 5 6 - 5 2 - 1 0 8 9 7 - 5 6 - 5 查長長長 戸寺桑伊越 ō 田川原藤智 Õ 隆三

84 83 82 73 83

裕朗豊志義

T793-860

1 5 1

新中安 田須藤 孝裕志 幸二朗

// //

幹

事

103 85 78

## 和小石村萬黒山今坂近宮國三田渡青宮森川村 氏 田川村上條河田井本藤崎田﨑代辺木 圭 智 英 次 里 里 子 佳洋典誠直知洋孝 勇 昌 織正 教諭·地歷公 教諭·地歷公 教諭·音楽 教諭·英語 教諭·商業 教諭·地歷公 教諭·地歷公 教諭·数学 事務長 再任用·理科 支援員·業務 教諭·英語 講師·保体 教諭·数学 教諭·国語 支援員·業務 教諭・数学・情報 教 科

**☎**090-2387-9330 大阪府吹田市新芦屋上17番地J-事務局 岩﨑 秀雄

·番地丁-

408 (岩

監事会 務報 局長 査長

顧

間

//

﨑浦藤

秀東治

副会

小西谷(矢野)ヒロミ 一浦東八

**☎**0897-53-連絡先:本部道前会

草

65 87 69 75 68 67 65 61 58 崎

副会

長長

// // 会

戸河長村不

廣通孝

廣通孝) 小板 行則司子

72 81 70 63

(寺川)

事

# 校に立 同 窓教

# 公益社団法人 西条市シルバーノ

除草剤、草引き、草刈など ○墓地管理:草引き、清掃、花立など 入会して働きたい方、仕事を依頼したいご家庭・事業所も募集しています

西条市小松町新屋敷甲496番地 西条市役所 小松総合支所 3 階

☎(0898)**76-367** 

## 寄 附 金 (太字は高額寄附者)

伊藤綾男(52回) 藤 村 慶 八 (57回) 栗 田 寿 夫 (58回) 市役所道前会 笹沼(田中)美千代(58回) **一 色 敬 義** (53回) 肇 (58回) 亜 田 松 本 慶 三(59回) 明星(星加)京子(女38回) 高 橋 利 重 (62回) 村 上 俊 行(58回) 寺 川 和 夫 (65回) 亀岡(髙橋)マリ子(65回) 越智(越智)百合子(女33回) 安永(中野)道子(66回) 伊 川 隆 治(50回) 色 美佐子(66回) 藤田(竹村)葉子(53回) 秦 千草子(80回) 寺 尾 知 明 (117回) 小野俊明(55回)

# 寄贈図書目録

ソーシアル・リサーチ **第46号** 遊口 親之(62回) 伊予西条藩の歴史研究余話【加藤正典(54回)】著

道前学会雑誌 明治40年5月20日発行 加藤 正典(54回)

五月の蛍 一柳 和孝(63回)

**如月 27号【菊地豊栄 (63回) 著**】 菊地 豊栄 (63回)

地域モビリティの再構築【三村聡(78回)著】

三村 聡(78回)

笑おうね生きようね伊藤孝志(64回)

村上海賊の娘 上巻・西條史談 第112号 西原 俊基(58回)

聞き出す力【近藤勝重(64回)著】 鎌田 淳子(65回)

古代史の「舞台」を歩く

西条の昴「禎瑞」を造った竹内立左衛門 他4冊

松本 慶三(59回)

## お悔み

今治道前会会長であり、道前会本部顧問であった西辻勝平さん(52回)が令和3年6月12日ご逝去されました。 生徒や学校、道前会のために多大なるご尽力をいただきました。

道前会本部顧問であり、元会長の佐伯継一郎さん(52回)が令和3年9月1日にご逝去されました。佐伯さんは、地元西条市で弁護士として活躍、人望も厚く道前会再建のために、ご尽力いただきました。

謹んでご冥福をお祈りいたします。

# 道前会会費納入のお願い

大手門は昔も今も現実世界ともう一つの世界との結界でした。

もう一つの世界とは、旧制西条中学時代から西条高校へと、 連綿と続く若者たちの夢と不安の入り混じった青春の物語 で溢れた世界でした。

そこは、若者たちの精一杯生き様を表現する舞台でもありました。役者として舞台に立ち、時には演出もこなし、破天荒な舞台を創った筈でした。そして、舞台で繰り広げられた青春劇を若者たちは、語り部として語り継いだのでした。私たちのアイデンティティーは、語り継がれたこの青春劇の中にある筈です。

それは、春まだ浅い朝、冠雪した石鎚を仰ぎつつ、大手門 に一歩足を踏み入れれば確信できるはずです。

年々歳々道前会の会費納入者が減少しています。

学び舎として大手門に足を踏み入れる若者たちに、先輩や私 たちが創り、受け継いだ青春物語を伝えるためにも、是非と も会費の納入並びに会費納入者の拡大にご協力ください。

# お知らせ

## 【輝安鉱デザイン入りタオルの完成】

今治支部長 西辻勝平様のご尽力を賜り、商業科生徒が輝安鉱をデザインし、刺繍したタオルが完成いたしました。道前会会員の皆様には、タオル制作にあたり挑戦したクラウドファンディングへ、沢山の温かい応援をしてくださいましたこと、心より感謝いたしております。御礼申し上げます。

令和4年8月に、三越松山店内で商業科及び科学部生徒の研究 発表やボールペン等のワークショップ、パネル展、タオルの販売 実習を計画しております。(詳細は決定次第、本校ホームページ でお知らせいたします。)

是非、ご来場くださいますようお願い申し上げます。

なお、ご来場が難しい場合は、タオルを下記の要領で販売させていただきます。

よろしくお願い申し上げます。

フェイスタオル (85×35cm) 1枚 1,300円 ウォッシュタオル (35×40cm) 1枚 900円 ハンカチタオル (25×25cm) 1枚 700円









※色は、フェイスタオルとハンカチタオルは白・茶・ピンク・紺 の4色、ウォッシュタオルは、白と紺2色です。

※ご希望の方には、お化粧箱にお入れできます。(お箱代100円)

※連絡先: 西条高等学校 電話(0897)56-2030

商業科 輝安KOU房 担当教員 渡辺洋子

## 【西条高校卒業50年を迎えて】

越智 哲(73回)

多感な少年時代を過ごした西条高校を卒業してから、50年経とうとしている。当時は学歴社会での大学受験最中の卒業式であった。 例年、西条高校の卒業式に招待される50年前の卒業生は、新型コロナの流行のため、ここ2年は連続中止となっている。 来年も同様に招待されないかも知れない状況である。

この3年間の世界情勢はコロナ・戦争ときびしく、西条市においても、四半世紀前に西条市に進出し、地元に親しまれたアサヒビール四国工場が、2023年1月末で閉鎖されることが決まった。撤退が決まった日に新聞やテレビ局の取材を受け、私自身生まれて初めてのことであり、緊張とストレスで大変だった。西条市にとっても大きな痛手である。それを補うべく、我々一人ひとりが努力していかなければならない。

まずはコロナ流行が収まり、そして故郷西条が発展することを願い、是非私たち73回卒業生も、来年の卒業式には招待されて出席が叶うよう、願うばかりである。その時は皆さん、なつかしい母校を盛り上げようではありませんか。

## 【年会費納入のお願い】

会費(1口・2000円)は、母校の発展に寄与する諸活動に使われています。今年度より、道前会年会費はスマートフォンアプリからも振り込めるようになりました。振込用紙の裏面をご確認ください。また、複数口ご協力いただける方は、郵便局よりお振込みをお願い申し上げます。ご理解とご協力をお願い申し上げます。